
“Boletín Informativo sobre daños causados por El Huracán “Ida” categoría II en varios municipios del departamento de San Vicente, jurisdicción eclesial de la Diócesis de San Vicente, El Salvador, C.A”

San Vicente,	Año: 2009	Nº: 02	Fecha: Lunes 09 de noviembre de 2009. 17:00 horas.
---------------------	------------------	---------------	---

Los organismos de socorro de El Salvador comenzaron hoy las tareas de remoción de lodo y materiales mientras buscan más víctimas en cinco de los 14 departamentos del país que resultaron afectados el fin de semana por las intensas lluvias, que causaron al menos 130 muertos y cuantiosos daños materiales principalmente en San Vicente causados por las torrenciales lluvias registrados en el país a raíz de un sistema de baja presión en el Pacífico que se vio incrementado por el paso del huracán "Ida".

Al momento han sido reportados 108 deslizamientos en todo el país, 1.835 viviendas afectadas, 209 casas totalmente destruidas, 18 puentes afectados, 13 grandes inundaciones y 12 desbordamientos de ríos.

Las autoridades han habilitado 87 albergues en todo el país, donde han sido instaladas 10.348 personas, datos facilitados por el titular de Protección Civil.

"Hoy tenemos que hacer labores de búsqueda y rescate", declaró, por su parte, a la estatal Radio Nacional El Salvador el gobernador de San Vicente, Manuel Castellanos, cuyo depar-

tamento ha sido uno de los más afectados por las inundaciones y deslizamientos.

Detalló que las poblaciones de Guadalupe, Tepetitán y Verapaz sufrieron los mayores estragos en ese departamento, donde unas 800 personas permanecen en 14 albergues.

"Seguramente el más dañado es Verapaz (población situada 48 kilómetros al este de San Salvador)", aseguró el funcionario, quien indicó que en su departamento calculan que hay "unas 600 personas desaparecidas". Al momento se mantiene el nivel de alerta naranja en los 5 departamentos afectados del país.

Según el Sistema Nacional de Estudios Territoriales (SNET), las lluvias registradas "comenzaron a disminuir en todo el país", aunque los pronósticos indican que el cielo estará hoy nublado en la franja costera y en las zonas altas del país, donde se espera chubascos aislados y de baja intensidad.

Para este lunes, 09 de noviembre de 2009: las condiciones del tiempo en El Salvador estarán influenciadas por un sistema de vaguada dejado por la

influencia de la Baja Presión que afectó el país este fin de semana. Aunado a este sistema a la hora de emisión de este informe se tiene el Huracán IDA categoría 2 según la Escala Saffir-Simpson y se localizaba a 645 Km al Sur-sureste de la desembocadura del río Mississippi y desplazándose al Nor-noroeste. En conjunto estos sistemas estarán aportando humedad del mar Caribe y del Océano Pacífico, propiciando un estado del cielo medio nublado y chubascos aislados de baja intensidad las primeras horas de la mañana principalmente en la franja costera y alrededores de zonas altas del país, luego por la tarde y noche se esperan tormentas eléctricas aisladas y chubascos a lo sumo dispersos de moderada intensidad con énfasis en la franja norte y al oriente del país.

De manera institucional se dio una respuesta a la emergencia operativizando efectivamente el plan de emergencia institucional a través de un plan transitorio para dar respuesta al desastre natural, es de mencionar que los procesos organizativos en las comunidades están funcionando eficientemente facilitando la información, organizando las acciones de búsqueda y rescate, integrándose a las acciones emprendidas por organizaciones y actores gubernamentales.

Resultados de los grupos de trabajo institucionales y de las comisiones

de protección civil comunitarias conformadas por agentes de Pastoral social caritas se obtiene el siguiente informe a nivel local:

Al momento se brinda un informe preliminar de los daños causados por el Huracán IDA en la cabecera departamental datos proporcionados por las comisiones de protección civil comunitaria, personal del MSPYAS, Gobernación, municipalidades, Párrocos y personas de la comunidad a las 15:00 horas de este día.

Ciudad de San Vicente:

1.- Colonia Dos Puentes, en esta comunidad se reportan 55 familias con casas destruidas. 2 fallecidos y 5 desaparecidos, es de mencionar que los datos tenderán a aumentar en el transcurso del día de mañana por que se realizan las acciones de rescate y búsqueda de cuerpos.



Se ha establecido un albergue en el Centro Escolar Antonia Galindo que alberga a 257 personas entre ellas 30 niños y 27 niñas los demás adultos en total suman 60 familias

Procedentes de la colonia Dos Puentes y las Minas, El Santuario.

Otro en el centro escolar Jacinto Castellanos con 25 personas en total 5 familias y otro en la escuela Concepción de María con 57 personas conformando 18 familias.

Las necesidades expresadas por estas personas son: Soda caustica, Legía, detergentes, desinfectantes, jabón para lavar y de manera urgente 50 colchonetas, Sabanas, frazadas, toallas y agua. Los datos los proporciono la señora Blanca Merino 7859-6366 y Lorena Rodríguez: 75096467

2.- Colonia la Caridad: proporciono la información Jorge Alberto Ayala presidente de la ADESCO 79484782. Rómulo Ismael López, saneamiento ambiental del SIBASI.

55 desaparecidos, 18 fallecidos
46 Viviendas destruidas de un total de 64 casas, solo han quedado 18 casas de estas 8 afectadas y 10 sin daños. Las personas evacuadas se encuentran albergadas en el centro Polideportivo INDES donde al momento hay 366 personas u total de 77 familias. Necesidades expresadas de alimentos, papel higiénico, agua, frazadas, bolsas para basura. Muchos problemas con los sanitarios y requieren apoyo urgente para la atención de trastornos por estrés postraumático. Reportan además 15 personas desaparecidas de las cuales han encontradas 3.

ASDI se están colectando los cuerpos de los fallecidos en coordinación con Medicina Legal.

Municipio de Verapaz

Fuente municipalidad, la comisión de protección civil, secretaria de la comisión de protección civil comunitaria. Srita. Wendy de Protección civil.



Reportan 800 personas albergadas en 2 centros escolares y la iglesia San Isidro



Fallecidos 16 personas y 57 desaparecidos. Viviendas en un 60 destrui-

das y 30 % dañadas y 175 viviendas destruidas en 2 colonias



En toda la zona hay pérdidas de cultivo en un 60% de frijol, maíz. Y huertos

La recomendación del párroco es que se apoye de la reconstrucción de la comunidad.

Molineros

Reportan al momento 11 familias albergadas en casas de familiares

En total 45 personas albergadas

Necesidades: piden utensilios para niños, papel higiénico, colchonetas, biberón, leches

Tepetitán

Reportan 52 familias en albergue en casa comunal un total de 730 personas albergadas

125 viviendas dañadas,

El Pbro. Norberto B reporta 135 familias evacuadas y alrededor de 820 personas de estas 250 personas

están en casa comunal y las demás con familiares.

Reportan 2 fallecidos y 4 personas desaparecidos

Se necesita colchonetas en total de 125, ropa de cama, agua, plásticos, pan per para niño.

Municipio de Guadalupe

Reportan desde la Universidad de El Salvador paracentral 400 personas en albergue en el Instituto nacional del municipio, 25 desaparecidos y 5 fallecidos. Al momento no han recibido ninguna ayuda por estar aislados por las vías terrestres. Necesidades alimentos, colchonetas, agua, frazadas, kit de aseo personal.

La entrevista.

Reportan un número de familias albergadas en total de 22 personas

No hay apoyo de unidad de salud

3 Viviendas destruidas, 2 inhabitables

Fallecidos 2 del barrio Istepeque y 1 desaparecido

Necesidades: vías respiratorias IRAS

Necesidades de botiquín, agua potable.

Santa Elena la pasarela fue destruida, comunidad aislada acceso solo a pie pero a arriesgando la vida.



Campamento el Ingenio Jiboa,
Comunidad san diego inundado com-
pletamente:

1 Viviendas destruida y 6 dañadas
1 persona fallecida, no hay desapare-
cidos. El presidente de la ADESCO
don Ignacio de Jesús facilito los datos
7083 9080.



Albergue 205 personas, 28 niños,
adultos mayores 21 y resto son adul-
tos. Necesidades, solo tienen 15 col-
chonetas por tanto necesitan más,

necesitan sábanas, kit de higiene per-
sonal.

Guarumo y Casas Viejas:

De las 40 viviendas solo se reporta
una destruida, ninguna dañada, no
hay desaparecidos ni fallecidos. Re-
portan haber encontrado 5 fallecidos
en la zona procedentes de la zona alta
de la Subcuenca del Río Acahuapa.



Reportan pérdida total de cultivos. ,
La comunidad la Quesera no repor-
tan fallecidos ni desaparecidos solo
inundaciones, pérdida total de culti-
vos, ganado vacuno y el puente de
acceso que fue arrastrado y parte
del cementerio de la comunidad.



San Francisco Chamoco,

Albergue con 40 personas en la Parroquia de la comunidad, no hay muertos ni desaparecidos ni daño a la infraestructura.

Río frío, Los Jobos



Estas comunidades solo hay pérdida total de cultivos y cabezas de ganado.



Estas comunidades al igual que Guarumo, Casas Viejas y Chamoco, refieren necesitar de manera urgente alimentos y agua apta para el consumo humano.

En general se requiere dar una respuesta inmediata a las necesidades básicas reportadas por las diferentes comunidades afectadas por el desastre natural, primordialmente en agua apta para el consumo humano debido

a que las cañerías de agua potable de la ciudad y comunidades están dañadas, alimentos no perecederos, colchonetas, frazadas, kit de higiene personal y otras señales por las comunidades.

Elaboró

Dr. Wilfredo Ramírez Escobar.
Director de Caritas Diócesis de San Vicente.

Sr. Adán Figueroa Hernández
Coordinador del área de Gestión del Riesgo y comité de Emergencia Institucional
Y comité de emergencia institucional

